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Prot.100/SN/RM2015                       Roma, 20 marzo 2015 
 
NOTIZIARIO N°25      Ai Coordinatori Provinciali  

Ai  Componenti delle RSU 
       A   tutto il Personale    

LORO SEDI 
 

LL’’OOCCCCAASSIIOONNEE  PPEERRDDUUTTAA  ……  
 

Non bisognava avere la palla di vetro per prevedere quello che sarebbe avvenuto, solo 
un poco di esperienza ed un’analisi attenta di quanto da tempo succede … 

LLaa  pprreesseennttaazziioonnee  ddeeii  rriissuullttaattii  22001144  ddeellll’’AAggeennzziiaa  ddeellllee  EEnnttrraattee  èè  ssttaattaa  ll’’eennnneessiimmaa  

ooccccaassiioonnee  ppeerrdduuttaa  ppeerr  ii  vveerrttiiccii  ddeellll’’AAggeennzziiaa  ppeerr  rraapppprreesseennttaarree  aall  MMiinniissttrroo  ddeellll’’EEccoonnoommiiaa  

ee  ddeellllee  FFiinnaannzzee  iill  qquuaaddrroo  iinn  ccuuii  ssoonnoo  ccoossttrreettttii  aadd  ooppeerraarree  cciirrccaa  4400..000000  uuoommiinnii  ee  ddoonnnnee    

ppeerr  ssvvoollggeerree  aall  mmeegglliioo  llaa  ddeelliiccaattaa  ffuunnzziioonnee  cchhee  llaa  CCoossttiittuuzziioonnee  aattttrriibbuuiissccee  lloorroo..  
Invece, come e forse peggio degli altri anni, il tutto si è risolto in una elencazione 

abbastanza piatta e priva di mordente dei buoni risultati raggiunti (grazie al personale ndr) 
nel 2014, senza alcun cenno alle politiche scellerate di tagli, al blocco dei contratti, ai 
ritardi incredibili nello stanziamento delle risorse (dimezzate) del comma 165, alla 
delegittimazione continua del lavoro pubblico, alle normative confusionarie e 
contraddittorie. 

L’unico passaggio del Direttore dell’Agenzia sul personale è stato quello di chiedere un 
intervento immediato del Governo dopo la sentenza della Corte sull’illegittimità 
costituzionale del sistema del conferimento degli incarichi dirigenziali per risolvere la 
situazione. 

    QQuueessttiioonnee  cchhee  cceerrttaammeennttee  iimmmmaaggiinnaavvaammoo  ffoossssee  ppoorrttaattaa  aallll’’aatttteennzziioonnee  ddeell  

GGoovveerrnnoo,,  mmaa  cchhee  nnoonn  ppootteevvaa  ee  nnoonn  ddoovveevvaa  eesssseerree  ll’’uunniiccaa..  
In questo modo il messaggio che si è dato ai restanti 39.000 lavoratori dell’Agenzia  è 

stato a nostro parere devastante. 

PPeerrcchhéé  ccoommmmuuoovveerrssii  ssoolloo    ppeerr  ll’’iinnggiiuussttiizziiaa  ssuubbiittaa  ddaa  cchhii    hhaa  ssvvoollttoo,,  rreeggoollaarrmmeennttee  

rreettrriibbuuiittoo,,    ffuunnzziioonnii  ddiirriiggeennzziiaallii    ccoonnffeerriittee  ssuu  iinnccaarriiccoo  ffiidduucciiaarriioo  ee    nnoonn  aanncchhee    ppeerr  cchhii  hhaa  

iill  ccoonnttrraattttoo  bbllooccccaattoo  ddaa  66  aannnnii,,  iill  ssaallaarriioo  aacccceessssoorriioo  ddiimmeezzzzaattoo  ddaall  22000099,,  ccaarriicchhii  ddii  llaavvoorroo  

ccrreesscceennttii,,  rraapppprreesseennttaa  ll’’aaggeennzziiaa  ooggnnii  ggiioorrnnoo  aaggllii  ssppoorrtteellllii,,  nneellllee  aazziieennddee,,  ssvvoollggee  ffuunnzziioonnii  

ssuuppeerriioorrii  ee  ssii  sseennttee  ooggnnii  ggiioorrnnoo  ddii  ppiiùù  aabbbbaannddoonnaattoo  ??  
Chi è che ha permesso all’Agenzia, anche per il 2014, di raggiungere gli obiettivi ed ai 

vertici di pavoneggiarsi ? I circa 80 dirigenti di vertice ( troppi …) e gli incaricati o gli altri 
39.000 colleghi per i quali non è stata spesa una parola ? 

E’ più equo cercare di  mantenere stipendi medio alti a 1.000 lavoratori o invece 
battersi per vedere riconosciuta la dignità economica e professionale del personale 
dell’Agenzia, unanimemente considerato come una delle avanguardie della nostra pubblica 
amministrazione ? 
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UUnn  vveerroo  aauuttooggooll,,  qquueelllloo  ddeeii  vveerrttiiccii  ddeellll’’AAggeennzziiaa,,  cchhee  rraaffffoorrzzaa  iinn  nnooii  llaa  ccoonnvviinnzziioonnee  

ddii  uunn  AAmmmmiinniissttrraazziioonnee  oorrmmaaii    ddaa  tteemmppoo  iinnccaammmmiinnaattaa  vveerrssoo  uunnaa  ggeessttiioonnee  ffoorrtteemmeennttee  

ggeerraarrcchhiizzzzaattaa  ee  aauuttoorriittaarriiaa  cchhee  vvuuoollee  ggeessttiirree  ggllii  UUffffiiccii  ccoonn  uunnaa  ““ccaatteennaa  ddii  ccoommaannddoo””  

ffiidduucciiaarriiaa  ee  oobbbbeeddiieennttee..  Acritica ed ossequiosa. 
Niente a che vedere con la nascita delle Agenzie e l’opzione a suo tempo coltivata di 

un’organizzazione aperta e partecipata basata sul contributo collettivo e sulla capacità di 
innovazione che solo dal basso può venire.  

Per fare questo hanno in questi anni svuotato le potenzialità del modello Agenzie e 
trasformato un istituto assolutamente temporaneo, quello degli incarichi dirigenziali 
provvisori, in strumento gestionale a regime; avessero utilizzato la stessa spregiudicatezza 
per altri istituti relativi al  restante personale !! 

  Sia ben chiaro. Noi non intendiamo criminalizzare in alcun modo chi in questi anni è 
stato chiamato a svolgere su base fiduciaria incarichi dirigenziali. 

In parecchi casi ci troviamo di fronte ad assolute eccellenze. 

MMaa  èè  ddii  ttuuttttaa  eevviiddeennzzaa  cchhee  llaa  ssoolluuzziioonnee  nnoonn  ppuuòò  eesssseerree  ll’’eennnneessiimmoo  pprroovvvveeddiimmeennttoo  

nnoorrmmaattiivvoo  cchhee  ssuullllaa  bbaassee  ddeellll’’eemmeerrggeennzzaa,,  pprroottrraaee  ssiinnee  ddiiee  llaa  ppoossssiibbiilliittàà  ddeeii  vveerrttiiccii  

ddeellll’’AAggeennzziiaa  ddii  sscceegglliieerrssii  ““mmoottuu  pprroopprriioo””,,    ppaaggaannddoollii  ccoonn  ii  ssoollddii  ddeellllaa  ccoolllleettttiivviittàà,,  ii  

ddiirriiggeennttii  cchhee  ggllii  ppiiaacccciioonnoo,,  iinn  aatttteessaa  ddii  ccoonnccoorrssii  ppeerr  ccoommee  ssccrriittttii  rreeggoollaarrmmeennttee  

iimmppuuggnnaattii,,  ee  mmaaii  eesspplleettaattii..  
 Bisogna superare l’ipocrisia per cui vendono banditi concorsi per 400 dirigenti e poi 

ogni giorno se ne pagano 1.000. Bisogna garantire a chi ha le caratteristiche e le potenzialità 
di poter concorrere e misurarsi realmente con gli altri. 

E soprattutto bisogna definire una vera politica delle risorse umane. 
Non basta solo assumere ogni anno circa 1.000 nuovi funzionari. Bisogna costruire 

percorsi che siano in grado di garantire accrescimento professionale e riconoscimento 
economico, nuove opportunità a tutto il personale. 

LLee  nnoorrmmee  nnoonn  lloo  ppeerrmmeettttoonnoo  ??  LLee  rriissoorrssee  nnoonn  ccii  ssoonnoo  ??  IIll  CCoonnttrraattttoo  èè  bbllooccccaattoo  ??  

NNoonn  èè  ccoossii. Se si pensa a leggi speciali per intervenire su una sentenza della Corte, se 
l’Agenzia ogni anno riesce ad assumere, pur in presenza di blocco delle assunzioni, 
riteniamo che sia possibile anche riprendere un percorso di giustizia e di equità nei confronti 
di tutto il personale. Ma per fare questo bisogna veramente cambiare verso.  

Non essere balbettanti nei confronti della politica o pensare solo di portare a casa 
quello che ti interessa. Essere a capo di un grande Ente pubblico, il più importante del 
nostro Paese, comporta responsabilità, impegno, ma anche coraggio. 

 AAbbbbiiaammoo  ll’’ooccccaassiioonnee  ppeerr  ddiimmoossttrraarree  cchhee  ssii  ppuuòò  uusscciirree  ddaa  uunnaa  ddeellllee  ppaaggiinnee  ppiiùù  bbuuiiee  

ddeellll’’AAggeennzziiaa  ccoonn  uunn  rriinnnnoovvaattoo  ssccaattttoo  ddii  oorrggoogglliioo,,  mmeetttteennddoo  aall  cceennttrroo  ddeellll’’aazziioonnee  

ggeessttiioonnaallee  eeqquuiittàà,,  ttrraassppaarreennzzaa  eedd  iinnnnoovvaazziioonnee..  SSeennzzaa  ffuurrbbiizziiee  ee  ssccoorrcciiaattooiiee  aadd  

ppeerrssoonnaamm..  
Lo stesso Ministro Padoan nel suo intervento, pur sollecitato dal Direttore dell’Agenzia  

solamente sulla questione incaricati, ha riconosciuto la centralità e la specificità 
dell’Agenzia, il suo ruolo fondamentale nella tenuta dei conti pubblici, affermando che il 
buon lavoro degli uomini e delle donne dell’Agenzia potrà essere uno dei punti distintivi 
dell’azione di governo a livello internazionale . 

NNooii  ddeellllaa  FFLLPP  nnoonn  vvoogglliiaammoo  cchhee  vveennggaannoo  ppeerrssee  ppiiùù  ooccccaassiioonnii  eedd  ooppppoorrttuunniittàà  ppeerr  iill  

ppeerrssoonnaallee  ee  nnoonn  aassssiisstteerreemmoo  cceerrttoo  iinneerrttii  aa  ssiilleennzzii  oo  aa  sscceellttee  ssbbaagglliiaattee..    

II  LLaavvoorraattoorrii  ee  llee  llaavvoorraattrriiccii  ddeellll’’AAggeennzziiaa  ssaannnnoo  cchhee  ssuu  ddii  nnooii  ppoossssoonnoo  ccoonnttaarree..    

  
                                                LL’’UUFFFFIICCIIOO  SSTTAAMMPPAA  


